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女学生安全谁来保!

垃圾信息泛滥"可否重典治乱!
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放假的问题

股市的想象力
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进入 !"#$年最后一个月! 关于

春节的话题渐渐多了起来" 这边!春

运火车票开售#那边!中国人民大学

调查中心受有关部门和单位委托!以

社会抽样调查和网上调查等方式!就

春节法定节假日安排公开征求意见"

从网上调查的内容来看! 统共

就三个问题! 除了询问被调查者的

年龄和职业! 剩下的那个问题可以

精炼成一句话$除夕要不要放假%

怎么放假!一向众口难调"除夕

不放假! 许多家在外地的人就赶不

上年夜饭# 除夕放了假! 又有人诉

苦!本来有点&人性'的老板都会在

除夕放半天甚至一天假! 全国统一

放假之后!这额外的&福利'反而没

了! 老板可不会允许你初七不去上

班" 想要皆大欢喜!除非增加假期!

但目前看来!并无可能"

去年! 曾经的全国假日办就做

过调查! 征集网民对放假方式的意

见"较多人的选择!是维持已有的两

个七天长假( 多个三天小长假的模

式!但对于这种&挪'出来的长假!还

是有诸多吐槽"不是长假有多好!而

是节假日有限! 带薪休假又难以落

实!只能退而求其次"

相比之下! 国外一些企业实行

员工自主决定休假时长的政策!不

禁让人&羡慕嫉妒恨'"不过且慢!员

工真的有&休假话语权'吗% 实行这

种政策的老板说!员工只有在&百分

之百确信自己和所在团队手头项目

进展良好'的情况下才会决定休假"

如果周围的人甚至老板都很少休

假!员工还敢长时间休假吗%所以有

人建议! 还不如规定一个大致的休

假时长!给予员工稍作增减的自由!

员工休起假来反而理直气壮"

看看我们的带薪休假! 恐怕很

多人都不能理直气壮地向老板要求

这项权利! 所以即便再厌倦黄金周

的&人山人海'!也会把放假的希望

寄予全国节假日安排的刚性"

每次放假调查!获得最多投票的

那个选项! 往往不是人们有多喜欢

它!只是觉得它最&不坏'而已"因此!

有关部门不要认为调查结果出炉就

大功告成! 听听调查之外的声音!即

便不能满足! 也诚恳地给予回应!才

不枉费每次调查聚起如此多的目光"

! ! ! ! &我是房东!手机换号了!房租

打到这个卡上'&代开发票! 长期出

售枪支(假钞(迷魂药'&圣诞买房赠

面积!!万抵 %万' ))临近年底!

五花八门的垃圾信息又纷至沓来!

成群结队蹿入人们的手机和电脑"

治理垃圾信息!我们不能只是

道义谴责!陷入&我们生气(他们生

财' 的怪圈# 也不能光是运动式治

理!一阵讨伐之后又是风过回头"关

键在于!如何形成令其既不能(又不

敢的治理机制%就拿酒后驾驶来说!

过去可谓司空见惯( 久病难医!&史

上最严交规'实施之后!遏制成效就

非常明显!&开车不喝酒( 喝酒不开

车'真正从口号变成了自觉行动"这

说明!对一些久拖不决的老大难问

题!就要创新思路!不仅要靠技术

手段!更要靠法治力量!甚至在必

要的时候猛药去疴(重典治乱"

国外的经验可资借鉴" 治理垃

圾信息要想形成合力!必须立法(执

法并举!明确监管的主体责任!改变

&九龙治水'的状况"在澳大利亚(美

国(新加坡等国家!立法机构纷纷制

定相关法规! 加强对个人信息的保

护! 禁止向个人发送市场推广类短

信等垃圾信息! 执法部门也会对垃

圾信息的源头进行追查和严惩"

一个好消息是! 工信部起草

的*通信短信息服务管理规定+已

经广泛征求意见!根据该意见稿!

未经用户许可! 任何组织和个人

不得向其发送商业信息!并对&按

号段'发送(在线自动收集等群发

方式进行严格遏制"

治理垃圾信息! 不能永远在

路上" 我们呼唤企业(运营商流淌

&道德的血液'! 但更应以严厉的

规矩织紧&制度的篱笆'!让违规

者付出高昂代价"（李浩燃 刊今
日人民日报 本报有删节）

! ! ! !股市是近期不得不说的话

题!因为股市不是热!是热得发烫"

不到两周的时间里!& 股刷新一

系列历史纪录$ 市值首次超越日

本股市! 成为仅次于美国的全球

第二大股市#涨幅超越印度!成为

今年全球涨幅第一的股市# 成交

额更是破天荒地突破万亿大关!

刷新全球股市单日成交额纪录"

以前有句话叫&人有多大胆!

地有多大产'" 这话当然不对!违

背客观规律!但在股市中!真需要

一点超凡想象力! 就说刚刚创下

的一系列纪录! 两个月前有谁想

到% 一天成交 '万亿元!一个月前

跟谁说谁都不会相信" 而想到的

马上就给你兑现!一个星期前!一

些研究机构发布明年股市策略报

告! 预测明年上证指数可以到

!(""点()"""点!话音刚落!几天

后就冲破 !(""点! 兵临 )"""点

城下"

当然!如果都能猜到!那就不

是股市了" 证券分析之父格雷厄

姆说过!股市这个&市场先生'情

绪很不稳定" &市场先生'的情绪

很难猜透!所以!猜指数的游戏实

际上没有多大的意义"

这一次成交额叠创新高!看

上去不可思议! 但仔细分析有其

合理性! 因为钱比七年前多了很

多" !""*年 +,""点的时候!中国

的 -!余额只有 $"万亿元!现在

却是 '!"万亿元!增加了两倍#居

民储蓄从 '%万亿元增加到 $"万

亿元!理财市场规模有几十万亿"

加上现在还有每天上千亿的融资

额!因此!成交额比七年前增加数

倍!是有现实基础的"

这个事实说明市场不缺钱!

只是之前流到了其他地方! 这几

年理财&一窝蜂'的现象很严重!

说黄金好!大家都去抢黄金#说理

财产品好!大家都去买余额宝#这

次又&一窝蜂'涌入股市" 但投资

理财往往不能随大流! 中国大妈

抢黄金!黄金一路下跌#大家都去

买余额宝!收益率却是高开低走"

其实! 投资理财和上菜场买

菜一样!最需要的是常识!就是低

价买入! 再有一点未来的想象

力,,,相信价值一定会回归!然

后在寂寞中等待!那么!就能获得

好收益" 就说银行股跌破净资产

价格很长时间了! 很多人现在追

涨!早干嘛去了%

! ! ! !不久前接连发生女大学生失

踪(被害的事!引起公众关注" 最

近! 洛阳 '"岁女孩失踪 '个多月

毫无音讯! 兰州 '!岁女孩放学时

失踪寻找 .天 .夜无果等消息!再

次触动人心" 针对这种情况!有部

门联合媒体做调查!调查结果称原

因在于学生防范意识很差"这种态

度!更令人不安"

女大学生安全防范意识需要提

高! 不容置疑" 关心女大学生的安

危!本来是出于善意!提醒她们加强

防范意识!也并无不妥"但有些媒体

上反复出现的提醒与&调查'!似乎

在给人们灌输一种糊涂的观念$女

大学生的&防范意识'增加了!对陌

生人完全戒备了! 对她们的伤害就

能避免"甚至有一种观点认为!女大

学生防范意识整体薄弱! 是导致针

对女大学生的刑事犯罪出现的原因

之一" 那么!熟人的车都能上吗% 也

未必"被熟悉的人!甚至亲戚朋友拐

骗的事例也有不少"

出现这些伤害事件与社会道

德滑坡有很大关系!同时要利用法

律力量!提高打击力度" 道德滑坡

带来的结果就是犯罪增多! 或抢

劫!或偷盗!或暴力斗殴"女大学生

相对于男性来说! 是个 &弱势群

体'! 所以很容易成为犯罪分子下

手的对象" 女大学生社会经验少!

容易受骗! 遇到男性暴力犯罪分

子!可能财色双失!防范不当也容

易搭上一条性命" 因此!从道德上

感召!以法治来约束!才能真正还

女大学生以安全的环境"

现代社会是个陌生人社会!完

全戒备陌生人!也不正常" 不上陌

生人的车! 陌生人可能是坏人#一

位老人倒在路上! 他也是陌生人!

敢不敢去扶呢% 在这样的思维下!

这个社会还有什么安全可言!哪里

还谈得上什么和谐(美好%

女大学生也许不成熟(没经验!

但对此汗颜的绝不仅仅应该是她们!

而应该是社会秩序的维护者" 连大

学生都这样!那中小学生呢!环境不

安全!叫他们如何自处!家长又何以

心安% 向日本和欧美一些国家学习!

安全教育理应从娃娃抓起" 但真正

解决问题!就要尽量改变所有诱发犯

罪的因素!如严厉打击犯罪(严查严

惩黑车!让整体环境安全起来!而不

是希望女生都是刀枪不入的&女汉

子'!所有遭遇都叫她们自己扛"

教育主管部门和其他部门!只

要参与社会管理!就理应承担起自

己的责任!不推诿(不退缩"
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! ! ! !官方数据显示!我国启动彩票

事业 !,多年来! 发行规模已累计

达'/*万亿元"然而!新华社记者调

查发现! 对彩票的发行费和公益

金! 各地在使用中存在巨大差异!

标准(去向均模糊不清"一方面!发

行费标准多年居高不下# 另一方

面!有大量公益资金趴在地方政府

账上&睡大觉'!还有部分公益资金

被用于盖大楼(买游艇(补亏空"

此番调查的背景! 是审计署

针对彩票资金展开的大范围审

计,,,''月中旬!审计署出动 '.

个特派办! 一个特派办负责一个

省份!追加对全国共计 '.个省份

开展彩票资金审计工作" 虽然此

前彩票资金曾多次进入审计视

野!但多属个别抽查!如此大规模

集中审计可谓空前"

彩票业从进入国门的那一刻

起就打着公益的旗号!然而!彩票

行业的公信力却不断遭受质疑"

时至今日! 彩票行业依然延续着

自卖自夸的销售方式( 自说自话

的监管体系"新近的例子是!中国

福彩中心黄山培训基地被曝光奢

华惊人!新华社记者调查后发现!

&没办过几次与福彩有关的培训!

倒是各类公务接待无数! 培训基

地变成内部接待高档酒店" '稍远

之前的去年 $月! 有网友捡到中

国福利彩票发行管理中心去京郊

吃喝玩乐的行程单" 据行程单显

示!那次名为&中彩印制杯'的活

动由福彩中心下属企业中彩印制

掏钱举办! 福彩中心工作人员不

仅吃喝玩乐(还接受了礼品"

如果说公众对彩票程序的质

疑多有猜测成分的话!屡屡曝光的

行业黑幕无疑放大了资金管理的

漏洞!两者叠加在一起!彩票行业

自身难免遭遇信任危机" 实际上!

为了规范彩票行业秩序(加强资金

监管!近年来各项法规条例密集出

台,,,!""(年出台的 *彩票管理

条例+规定&彩票发行机构(彩票

销售机构的业务费实行收支两条

线管理'"!"'!年出台*彩票管理条

例实施细则+规定&彩票公益金的

管理(使用单位!应当及时向社会

进行公告或者发布消息'"

以此番审计署行业 &大起底'

的结果来看!诸多法规条例的实际

效力堪忧" 究其原因!一些法规条

例仅止于倡导性规定!缺少进一步

的罚则"而且不少地方对彩票资金

的使用情况都只是报总账!面对语

焉不详的&一句话账单'!社会监督

显然无从谈起"彩票行业的发行和

监管至今仍带有浓厚的行政色彩!

监管不力与信息披露缺失!难免会

给权力的过分干预留下巨大空间"

彩票行业不断曝光的黑幕!其

实都源于一个问题,,,彩票事业

的监督管理机制有待进一步完善"

审计署此番规模空前的&大起底'!

不失为加强彩票资金监管的信号"

由此不仅需要建立完善的信息披

露机制!而且离不开以立法手段强

化制度问责!惟其如此!才能以公

开透明的监管体系!树立起彩票事

业应有的社会公信力"

（相关报道见 !"#·中国新闻）


